



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS, Calle, 5

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 céntos., atrasado 50.

AÑO XXXI

SÁBADO 28 DE JULIO DE 1888

NÚM. 9.565

CALENDARIO CATOLICO de Murcia para 1889.

Habiendo recibido en el año que tras-curre muchas quejas de los habituales lectores de este útil libro, por haber interrumpido su publicación, hemos decidido reanudarla para el próximo año de 1889; al efecto estamos disponiendo una numerosa edición que empezará a imprimirse á fines del próximo Setiembre.

Los que deseen adquirir ejemplares por mayor con grandes rebajas, para la venta, y los comerciantes que deseen tiradas especiales para regalar á sus parroquianos, harán los pedidos antes de fin de Setiembre.

Para las páginas de la cubierta se admiten anuncios á precios económicos, atendida la numerosa circulación de este libro por todo el obispado y antiguo reino de Murcia.

Se duplica del compañerismo de nuestros colegas, que conocen ya la utilidad de este calendario, UNICO que se hace arreglado al meridiano de Murcia, con ortos y ocasos y demás noticias astronómicas oficiales, y con un santoral murciano ajustado en todo á este obispado, se sirvan reproducir este anuncio y hacer la recomendación que crean oportuna.

Los pedidos al editor y redactor del Calendario, D. Rafael Almazán y Martin, calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

El profesor de FRANCÉS
DOÑ LUIS MARTINEZ ANIORTE
que habitaba calle de los Apóstoles, 11, ha trasladado su domicilio á la de Santa Teresa, 22, segundo, derecha. 6

PALOMOS Se venden dos pares criaderos, de casta legítima de mantilla. En nuestra imprenta darán razón.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS
Carne de ternera, á precios corrientes. Servicio para enfermos.
Tocino del país á 50 ctmos. libra.

A todos cuantos sufren de palpitaciones y desórdenes del corazón aconsejamos el uso del JARABE de JOHNSON, con el cual se han obtenido curas maravillosas y mejoras casi instantáneas.
Depósito general, farmacia de la Estrella, 7, Fernando VII, Barcelona.

ALMACEN DE CARBON
CALLE DE CAPUCHINOS, 32, (BARRIO DE SAN BENITO.)

El carbón que se expende en este acreditado establecimiento es de lo mas superior y se lleva á domicilio á los precios siguientes:
Carbón de encina, por arrobas sueltas, á 6 rs. una.

El mismo por quintales, á 22 rs. uno, de peso limpio, á 5 rs. arroba.
El mismo por jabegones, á 18 rs. quintal.
Leña de serrajería, á 2 rs. arroba.
Se reciben avisos:
Cooperativa de Empleados, en el Plano.
Santa Isabel, 8, almacén de ultramarinos.
San Nicolás, 23, tienda de id.
Ceballos, 10, id. id.
Garcicerrá, 1 y 3, (La Verdad), tienda.
Plaza de Cádiz, tienda de D. Tomás Erades.

LA PAZ DE MURCIA

Estamos atravesando por una crisis que á todos alcanza y de la cual son responsables los gobiernos, por no habernos dispensado á tiempo, su paternal protección.

Grande fué la catástrofe de 1879 y profundas las heridas que produjo en nuestro corazón; pero todavía las causas mas intensas la fundación de 1884, porque en la una tomó parte el universo entero, mientras que en la otra ni el gobierno se condolió de nuestra desgracia, haciéndonos pagar tributos que no tenian razón de ser, por cuanto fallaba la base del impuesto, cual era la utilidad. Desde entonces ni el propietario ni el colono han podido prosperar, y ni el uno ni el otro pueden vivir.

De los productos de la tierra, se alimentan la industria y el comercio y como son negativos, de aquí el que, ni á una ni el otro, pueden prosperar. ¿Cómo todas las fuentes de la riqueza pública, nadie puede pagar, por lo que no tiene, ó porque semejante estado de cosas le sirve de pretexto para eludir responsabilidades.

Las empresas periodísticas, con raras excepciones vivimos de milagro, porque apenas podemos recabar lo necesario para pagar el personal y material. Contamos con escasas suscripciones y no todas de pago, porque aquel que puede oximirse lo hace, aunque perezcamos. En esta situación, es difícil sostenerse por mucha que sea la abnegación de estas empresas y nos parece que si Dios no lo remedia, no está lejano el día, en que solo pueda publicarse la «Gaceta» y el «Boletín oficial».

Los que bajo la garantía de la honradez y posición social, entregan sus ahorros con un módico interés, pierden lo uno y el otro quedando completamente arruinados.

¿Quién no confía su fortuna, al que se le vé con haciendas, títulos profesionales y gastando y triunfando á lo príncipe?

¿Quién no dá veinte al que le ofrece veinte mil de garantía, llevando además un apellido, sino ilustre, honrado?

¿Pudiera nadie imaginarse que esa gran fortuna estuviere sujeta á mayores responsabilidades, para burlar á los que incautamente le entregaran el fruto de sus privaciones? No hablamos de otras clases, no ponemos otros ejemplos, por el respeto y consideración que nos merecen.

Lo cierto es, que hoy se ha perdido el pudor por el completo abandono del sentido moral, pues vemos con la mayor frescura pasear por las calles, á los que su conciencia debiera tener en perpetua reclusión. Todos los delitos son repugnantes, pero no hay ninguno mas asqueroso que el de la estafa. Aquel que toma dinero con engaño, y á sabiendas por lo tanto de que no habrá de devolverlo, es un estafador y sobre él debe recaer todo el rigor de la ley. Si la de las doce tablas estuviera en toda su fuerza y vigor, á buen seguro que no existirían tantos estafadores.

Queda evidenciado, que estamos pasando todas las clases honradas, y que vivimos del trabajo, ó de nuestras rentas, por una crisis espantosa é insuperable, que hace precisa la intervención del gobierno y de los cuerpos colegisladores, para conjurarla por medio de leyes sabias y protectoras.

LLamamos la atención de nuestros lectores sobre lo que «El Noticiero» dice en su número del 25 de los corrientes, sección de «Actualidades».

Nosotros absolvemos con mucho gusto las preguntas que nos dirige manifestándole: que si existen fondos de la inundación pendientes de reparto, debe procederse á este por quien compete y en la forma indicada por los donantes; que el personaje político que volverá al campo conservador en unión del Sr. Romero, ya ha hecho la evolución antes que este, si bien todavía no ha conseguido le sigan sus amigos de Orihuela, Quedan contestadas las dos preguntas.

Decía anoche «El Noticiero»: «En los círculos políticos de esta ciudad y con referencia á una persona de Madrid que suele estar bien enterada de todo lo que se relaciona con esta provincia, se aseguraba anoche que todo cuanto LA PAZ indicaba sobre la venida á este Gobierno civil de un político importante de Lorca, tenía sólido fundamento y que solamente podía dejar de verificarse aquella noticia por algún accidente imprevisto de las combinaciones que llevan entre manos los que á toda costa quieren hacernos felices.» Y «Las Provincias» escribía lo siguiente:

«Tenemos el gusto de participar á nuestros lectores, que el Sr. Gobernador civil de esta provincia no será trasladado por ahora, como alguien había supuesto, no sabemos con que fundamento.»

Nos alegramos mucho de que el Sr. Ruiz Martínez continúe mandando esta provincia, pues seguramente perderíamos en el cambio, dado el talento y la rectitud que le distinguen y que le han hecho acreedor á las simpatías de que justamente disfruta.»

A pesar de lo que se dice, nosotros insistimos en que la combinación de Gobernadores, alcanzará al de nuestra provincia, el cual será trasladado á otra con ascenso, pues que se lo merece.

Después vendrán nuevamente las conferencias y embilleos, interviniendo Puigeciver, Morat, quizás Casanola, Dies y Sans, Alix, Riquelme y algún otro, con el objeto de ver si se consigue la reconciliación de todos los elementos ministeriales bajo la base del Sr. Esteva, que es el señalado para la jefatura local. Sobre esto circulan varias versiones, pues hay quien propone como lezo de unión, la de un importante personaje fusionista, tiempo ha separado de la política activa. Otros se fijan en el que ha sido Gobernador de algunas provincias y no falta quien indique al Sr. Alcaide accidental, por su carácter conciliador y bondadoso, tendencias democráticas y confianza que inspira á la causa de la libertad. Veremos lo que resulta.

«El Noticiero» no ha tenido todavía lugar de contestarnos á la pregunta que le hicimos el miércoles, pero no dudamos la contestará, así como también á la colectiva que ayer hacíamos á todos.

Las Comisiones de Policía urbana y especial de la estatua de D. José María Muñoz acordaron ayer lo que ya estaba acordado, levantarla en el final del Malecón y que el Sr. Martín Baldo, con su buen gusto y dentro de los fondos

que hay, inamovibles, vea si puede mejorar el proyecto de pedestal para que resulte mas elegante.

Así lo esperábamos, pues no puede hacerse otra cosa en este asunto.

Con todo, nosotros le añadiríamos una inscripción que demostrara la procedencia de los fondos de la estatua.

«El Mediterraneo» de Cartagena hace una denuncia grave á aquel Juzgado sobre malos tratamientos á unos detenidos; si el hecho es como lo cuenta, como debemos creer, merece un correctivo, pues nadie mas obligado que los encargados de hacer cumplir las leyes, son los que deben respetarlas.

Amigo «Diario», no le dé vueltas; las Tenencias, quiéranlas ó no, las tienen que desempeñar los que la ley determina.

Para que el Sr. Salmerón desempeñe la 4.ª es preciso que la 1.ª, 2.ª y 3.ª estén desempeñadas por los Sres. Campillo Espinosa, Martín-Baldo y Ayuso Bonnemaisón (el Sr. Alcázar está con licencia) ¿lo están sí ó no?

Para que el Sr. Calleja desempeñe la 5.ª es preciso que estén en uso de licencia los Sres. Gómez Cortina, Segura y López López ¿lo están sí ó no? Esto no tiene otra explicación, pues la ley es terminante para los reemplazos, para las licencias y para no poder ausentarse sin ese requisito.

Si «El Diario» lo entiende de otro modo será efecto de nuestro desconocimiento y de lo mucho que profundiza él la ley que mejor debe conocer.

Nosotros no criticamos que «El Diario» publicase número el día de Santiago, lo que criticamos es la falta de compañerismo que los demás lamentan aunque no se lo dicen, y lo hacemos, no por capricho, sino por encontrarnos lastimados por ella.

Nosotros tenemos fiestas fijas, las que son generales en toda la cristiana España, y podamos probarlo con 31 años de publicación.

En la *Guía de Murcia* publicada por nuestro amigo el Sr. Martínez Tornel hemos leído una noticia, que dándola por cierta por los antecedentes que debe tener, nos sugiere una pregunta.

Dice la *Guía* que la capilla de los Peligros del Puente es propiedad del Ayuntamiento, y siendo así ¿cómo es que no interviene el Ayuntamiento en la recaudación é inversión de limosnas? ¿qué actos ejerce el Ayuntamiento que demuestren su propiedad?

Para los eremitorios del monte tiene comisión, ayuda á los gastos de las obras de conservación, invirtiendo lo mismo que había de dar á la caja municipal, para que queden las limosnas y demás beneficios á favor de los conservadores y estos acocian allí á los que la salud les obliga á respirar aquellos puros aires.

En la ermita del Pilar también contribuye á los gastos de funciones, y de obras, y deja á beneficio del culto las limosnas, nombrando los capellanes y conservadores.

Peró de la capilla de los Peligros no conocemos acto alguno que demuestre el dominio ó patronato del Ayuntamiento.

Como la tirada del *Calendario Católico de Murcia* para 1889, que se hará desde fines de Setiembre, ha de ser grande, á los anunciantes tiene cuenta el anunciar en la cubierta y el poner anuncios especiales de una línea al pié de las paginas de los meses. Se admiten proposiciones de los que quieran utilizar ese medio de publicidad, adoptado en otras publicaciones análogas.
Calle de Zoco, núm 5, casa del editor pueden acudir los que deseen aprovecharlo.

Cartas veraniegas.

Torre de Minguez (S. Javier) 27 de Julio de 1888.

Sr. D. Rafael Almazán.
Mi distinguido amigo y compañero: Así como á medida que la estación avanza, el calor del cuerpo va del centro á la superficie del mismo, el movimiento, la vida de las poblaciones, huye hácia las playas que sirven como de punto de cita para el recreo que tanto se desea en estos meses de verano.

Uno de los puntos mas pintorescos de toda España y que la casualidad me ha hecho conocer al dejar de visitar á Torre Vieja, por causa de las voces mas ó menos frías que se han esparcido sobre la viruela, es esta parte de mar Menor próxima á San Javier que los naturales han bautizado con el poético nombre de «Santiago de la Ribera», en sustitución del de «Torre de Minguez» con que antes se la conocía.

En verdad que no he veraneado en un sitio mas fresco, mas alegre ni que reúna mejores condiciones para baños. Así lo ven también otros y por eso ya han comenzado las construcciones de casas que, con arreglo á un plano, formarán dentro de pocos años un pue-

blecito con todas las comodidades necesarias para el indicado objeto.

Figúrese usted, si no lo ha visto, una inmensa explanada llena de espasa arboleda, por entre la cual se destacan multitud de casas, algunas muy lujosas, tan cercanas entre sí como las de la huerta de Murcia, y frente á tan hermoso panorama, el gran lago que se extiende desde el cabo de Palos hasta las cercanías de San Pedro del Pinatar.

Aquí se ve apacientarse ganados junto á los montones de plateados peces que desembarcan de las encañizadas ó se observan las operaciones de la trilla casi al lado de las numerosas lanchas que atracan en la menuda y fina arena llena de conchas y caracolillos.

Muchas familias murcianas acuden á bañarse al medio día y á las seis de la tarde. He visto hasta ahora las de los Sres. López Sumalo, López Parra, Ledesma Navarro Lisasón, Montesinos, Gil de Avila, Sandoval y Braco y otras varias, y aun se esperan muchas. También acuden bastantes de San Javier.

La gente del campo no deja de visitar la playa, y como las faenas agrícolas y sus escasos recursos no les permiten una larga temporada de baños, en tres ó cuatro días remojan sus cuerpos mas veces que los que disponen del tiempo á su placer. Lo que verdaderamente es digno de verse es el baño de las doce del día de Santiago. En ese día y á esa hora, el agua según ellos, tiene una virtud especial, y preparados todos en la orilla, aguardan la señal que les da una persona que sigue atenta la aguja del reloj, y en pocos minutos se zambullen en el charco con la esperanza de asegurar su salud por la intercesión del Santo Apóstol. Los enfermos reciben un baño de arena cálida y húmeda, enterrados en la playa, salvando solo la cabeza, y allí se le propinan medicinas y alimentos por espacio de una hora.

Todo tiene su atractivo, y las originalidades, por mas que sean excentricidades no dejan de ofrecer cierta curiosidad. Por eso, habiendo aquí por hoy poco en que fijarse y poco que referir, lo mas saliente es lo que se refiere á las costumbres de la gente del campo.
Suyo affmo.,
A. B.

Carta de Valencia.

Julio 26.

Sr. Director de LA PAZ.

La feria.

No ha resultado, dicho sea en honor de la verdad, tan animada como en años anteriores. Los festejos celebrados no hacen mucho en Valencia, con motivo de la visita de D.ª Maria Cristina, atrajeron gran número de gente de todas partes, que ahora no ha venido por razón de haber hecho entonces el gasto, como vulgarmente se dice y no encontrarse de nuevo, por razón de la crisis porque se atraviesa, en condiciones de gastar mas dinero. Empero así y todo, los números del programa de feria han sido tan fastuosos como de costumbre y esta tiene lugar con gran solemnidad, ya que no tan concurrida como otras veces. Las carreras de velocipedo han dado ya una buena prueba de que en Valencia hay inteligentes en tan difícil materia, otorgándose todos los premios ofrecidos.

Corridos de toros.

Ayer terminaron las cuatro anunciadas corridas de toros, que no han tenido mas nota triste que la cogida del espada Espartaco, al estoquear el último Veragua en la lidia del lunes, que le causó una herida de siete centímetros de extensión en la región inguinal derecha, teniendo también la de que saltase una banderilla prendida al corripollado, y se le clavase al diestro en la megilla derecha, cerca de la sien. Por fortuna hoy podemos hacer constar que se encuentra fuera de peligro, que abandonará el lecho dentro de breves días, tal vez pasado mañana, y que podrá lidiar ya en las corridas de San Sebastián que comienzan el 5 del próximo Agosto. También resultaron con heridas los picadores Callesero y Alabán, aunque de menos cuantía. Frasacelo ha estado desgraciado, pero tirándose do verea y ganándose las simpatías y aplausos; Legarritjo ha sido el héroe de la fiesta y ha dado muy buenas estocadas. De los toros, han resultado sobresalientes los de Veragua, y medianos los de Ales, Colmenar y Condo de la Patilla. Los del segundo desmintieron su renombre, siendo retirado el quinto, sustituido por Ales que también fué al corral, y dando motivo para una bronca de órdago.

Juegos florales.

Pasado mañana 28, sábado; tendrá lugar esta fiesta de la literatura lemosina en el Teatro Principal. No queda ya una localidad ni para un remedio,

siendo este certámen el festejo favorito de la buena sociedad valenciana.

Como todo se sabe y se averigua, podemos decir á usted que el premio de honor y corosía, la flor natural, lo ha obtenido D. Pedro Bonet Alcantarella, quien elegirá reina de la fiesta á la hermosa hija de los Condes de Villamar. También figurarán en la lista de los laureados los literatos y poetas Sres. Danville, Lombardi, Puig y Torralva, Biber y Bas, Cabrian, Blasco Ibáñez, Cabreiles, La Torre, Salvador (D. Telesforo) el artista D. Constantino Gómez, Casany del Cacho y dos ó tres mas. Este certámen lo celebra anualmente la sociedad valencianista «Lo Rat-Planat».

Crimen de la calle de Espinosa.

Toca á su fin el sumario. Como ya anticipamos á usted, todos los cargos van dirigidos á Paco Muñoz, pero Paco Muñoz no parece por ninguna parte. El Juzgado ha hecho reproducir un pequeño retrato del criminal que se ha encontrado, con el fin de repartir copias á la policía de toda España, y facilitar de algún modo el que no quede impune tan atroz crimen.

Certámen musical.

Se celebrará el próximo domingo y para tal acto se han inscrito ya mas de treinta bandas civiles y militares. Tendrá lugar en la Plaza de Toros, lo mismo que el certámen cinegético, que promovió también verse muy concurrido.

Manifestación cívica.

Están hechos todos los carros alegóricos que han de figurar en la manifestación, fijada para el 31 del corriente y último de feria. Entre los que hemos visto sobresale el titulado «El Progreso», cosido por el Marqués de Campo. Es muy artístico, y vale.

AGENCIA VALENCIANA.

Cartagena 26.

El salón de la feria resulta muy superior á todos los anteriores. Gran número de luces encoradas en elegantes bombas de cristal deslustrado dan al paseo central un magnífico aspecto.

La impresión general fué buena, gustó la feria y consular sería apasionamiento.

Los fuegos en el mar de muy buen efecto.

Los Sres. Mora demostraron una vez mas la justa fama de excelentes pirotécnicos que gozan.

La explanada del muelle de Alfonso XII concurrenciada desde las primeras horas, llena de esa gente valerosa que aun se siente capaz de un plantón de dos horas, para admirarse del cohete roncador ó de la lluvia de bengalas, y que se quedan tristes cuando oyen el *trueno gordo* que pone fin á la diversión.

El salón estuvo concurrenciadísimo; desde el elegante que pasea con zapato y sombrero claros y la cruzadora muy echada atrás para que se le vea bien la preciosa camisa de dormir, traje que ha discurrido él solo sin ayuda de vecino; hasta la hermosa hija del país, que cubierta con la linda capota y aprisionado el cuerpo entre vaporosos encajes, es el encanto del salón; estuvimos allí lo mas selecto y lo mas *inselido*, pero al fin y al cabo lo mejor de cada casa.

El mention de Manila, el elegante traje de paseo, el sencillo y modesto vestido de paseo, todos se confundían en abigarrado conjunto, pero en deliciosa manifestación de gracia y hermosura.

Música, luz, flores y... cartageneras... El baile del pabellón estuvo muy de animado, aunque acudió á él lo mas escogido de Cartagena.

Parece que no ha gustado el sitio designado.—(De «El Mediterraneo».)

Modas parisienses.

A despecho de lo desapacible del tiempo, las toilettes claras continúan privando en las reuniones elegantes, públicas ó privadas. En las carreras, en la revista, en las *garden-parties*, las tintas claras se imponen á todos los gustos y á todas las miradas.—Mucho blanco, sobre todo de paseo, en coche. El gris-plata, pálido se lleva también bastante, adornado de bordados de plata ó de pasamanería de seda; el verde continúa así mismo en moda, lo mismo que el heliotropo claro; el azul pálido vuelve también con éxito; en una palabra la preferencia es grande en los colores que privan en estos momentos. Las señoras tienen, pues, campo para escoger, y todo el artificio consiste en saber dar buena preferencia dentro de esta corriente de la moda.

Están muy en boga las grandes capuchas para niños de corta edad y para niñas. Hay muy buenos modelos en blanco, guarnecidos en escotes.

Los sombreros de forma voluminosa se ponen mucho á los niños de todas edades,—la capellina de encaje y muselina de seda es sumamente graciosa cuando sirve de marco á una bella y sonrosada figura. El sombrero en paja de Italia, adornado de largas y flotantes

Véase la última edición.

CENTROS OFICIALES.

La *Gaceta* de hoy contiene, entre otras, las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Real decreto nombrando administrador de la aduana de Cádiz á don José Hernández de Medina.

Marina.—Real orden dictando disposiciones encaminadas á reglamentar el reconocimiento pericial de los buques mercantes, con arreglo á las instrucciones que al efecto se detalla.

El crimen de la calle de Fuencarral.

A juzgar por el sentido de las últimas declaraciones prestadas; por la contradicción que revelaba ayer el señor Peña, y por otras versiones de autorizado origen que anoche circularon, créese que este proceso ha tomado nuevos rumbos y que se puede afirmar que no tan solo no terminará el sumario en esta semana, sino que tal vez en la próxima.

Afirman que hasta ahora no ha dado resultado alguno las investigaciones hechas por el juzgado para buscar el paradero de un sujeto que se dice fué el último amante de Higinia.

Añaden que este individuo era muy conocido entre la gente de mal vivir de una capital andaluza, y que en Madrid ha estado unos dos ó tres meses.

Además se afirma que el citado sujeto estaba ó está reclamado por varias causas, algunas de ellas graves.

El juzgado instructor se constituyó ayer á la hora de costumbre.

Poco después, á las nueve de la mañana, se dirigió á la Cárcel Modelo con objeto de verificar un careo entre el alcalde de barrio de San Isidro y los guardias municipales números 476 y 240, con el preso José Varela.

Dichos funcionarios municipales habían manifestado que las señas del hijo de doña Luciana coincidían con las de un sujeto que en una freiduría de la pradera de San Isidro armó bronca en la madrugada del 17 de Mayo.

Los tres testigos, según nos afirman, se vieron frente á siete jóvenes, todos casi de una misma edad, seis de ellos rubios, vestidos con americana negra y pantalón oscuro.

Diga el testigo cuál de éstos es el que vió en la pradera de San Isidro—parece preguntó el señor Peña á uno de los guardias.

—A ninguno.

—Fíjese bien, pues en el tiempo transcurrido no ha podido examinar detenidamente á todos los penados.

—No es ninguno de estos señores los de la bronca—añadió el guardia, después de un examen más detenido.

—¿L> conocen ustedes?—dijo el juez al alcalde de barrio y al otro guardia.

—No lo reconocemos.

La rueda de presos, cambiando los trajes y el orden que en la primera se había guardado, se repitió hasta tres veces, siendo el resultado igual que la primera.

Después de las diligencias del careo, el juzgado, que permaneció en la cárcel hasta la una y media, practicó otras varias diligencias.

Se ha dicho que el juez, señor Peña, recibió declaración á bastantes empleados de la cárcel sobre la incidencia del quebrantamiento de condena, y ha examinado algunos libros del penal.

Durante toda la tarde y parte de la noche de ayer los señores Peña y Muzas han permanecido en la Casa de Cánónigos transcribiendo las notas recogidas por la mañana en la Cárcel Modelo.

El señor Toda estuvo en el juzgado breves momentos.

Parece que el juez instructor señor Peña ha pedido al archivo el proceso que se siguió á Avelino Gallego por robo de varias prendas á un sastre de la calle del Rubio. En esta causa aparecieron complicados también la *Marina*, amante de Avelino, y un individuo apodado *El Cafetero*.

A las ocho de la noche se retiraron á sus domicilios los señores Peña y Muzas, dejando el primero dicho que se le avisará en el caso de ocurrir alguna novedad.

A las nueve de la noche llegó el señor Alix á la Casa de Cánónigos, preguntó por el juez de instrucción, y viendo que no estaba allí se dirigió á su casa.

Una hora después llegó á la Casa de Cánónigos un caballero, que se decía iba en concepto de detenido, acompañado de un inspector.

A los pocos instantes se presentó el señor Peña Costalago y le tomó declaración.

Parece que este caballero fué el que se presentó en la casa de la víctima pro-

poniendo á ésta un negocio ventajoso, y para el cual doña Luciana sacó del Banco cierta cantidad, que no llegó á entregarle por lo que ya hemos dicho hace días.

Añádase que la persona en cuestión quedó detenida, aunque no podemos asegurar que esto sea cierto.

El juzgado no estuvo anoche en la cárcel de mujeres ni en la celular.

El juzgado envió ayer á la cárcel de mujeres nuevo auto ratificando por tiempo indeterminado la incomunicación de Higinia Balaguer y Dolores Avila.

Estas continúan en una incomunicación tan absoluta, que sólo son vistas por sus celadoras respectivas cuando las llaman el rancho á las diez de la mañana y á las cuatro y media de la tarde, ó cuando las presas solicitan alguna cosa necesaria y que sea compatible con su situación.

Esa incomunicación no es quebrantada ni por los empleados del establecimiento, ni por las otras celadoras, ni por el capellán de la cárcel.

Desde que están allí Higinia y Dolores no han salido más que al salón en que prestan sus declaraciones ante el juez, no habiendo en todo este tiempo bajado á la iglesia para oír misa.

Ya se ha dado nueva prórroga á la terminación del sumario, á causa de los incidentes que han surgido.

A personas que tienen motivos para estar bien enteradas, oímos decir anoche que la causa no se elevará á plenario hasta la primera quincena del mes de Agosto.

UNA CARTA.

La abuela de Vázquez Varela ha dirigido una carta á la familia del señor Loño, en la cual, después de llorar el trágico fin de doña Luciana, lamenta amargamente que la prensa haya supuesto que pronunciara la exclamación que se le atribuyó cuando tuvo conocimiento del crimen.

Así lo hará constar en el exhorto que ha librado á Vigo el juez para que aquella señora manifieste si es cierta la frase de «Habrá sido Pepe», que en un telegrama de Vigo se la atribuí.

OTRA CARTA.

En *El Liberal* de hoy leemos la siguiente importante carta, acerca de la cual llamamos la atención de nuestros lectores:

«Sr. Director de *El Liberal*.

Muy señor mío: Entendería faltar al cumplimiento de un deber moral si en estos momentos en que tanto trabajan ustedes para la averiguación del autor ó autores del crimen de la calle de Fuencarral, no le diese una noticia que puede ser importante.

Hace cuatro días, en la tertulia reservada del café de San Millán, un joven conocido por Pepe (a) el Galleta, manifestó á los señores don Ruperto Navas, don Antonio Zapatero, don José Cabrera, don Telesforo Rodríguez y don Francisco Sacristán y á mí, que ha oído repetidas veces al hijo de doña Luciana Borcino, que de buen grado gratificaría con 10.000 pesetas al que se decidiese á matar á su madre.

Esta afirmación, de resultar cierta, podría servir de corolario á los antecedentes de José Varela, y tal vez por ella pueda el juzgado instructor deducir consecuencias que faciliten el esclarecimiento de los hechos.

Consultados los amigos á que me refiero, no tienen inconveniente, y lo mismo yo, en declarar lo oído, y por si entienden que la noticia puede dar lugar á ser citados, los domicilios respectivos de los testigos son: Angel, 25, tienda; Aguilá, 41, comercio; Irlandeses, 2, tienda; plaza de San Millán, 2, droguería; y esta su casa, Oriente, 4 principal derecha.

Suyo affmo. s. s. q. b. s. m., José Noguera Casau.»

NOTICIAS SUeltas.

Parece que el juez, señor Peña, ha prohibido á la Lola la Biletera que continúe exhibiendo el perro que fué de doña Luciana, como lo venía haciendo hasta ahora.

En un círculo de literatos y artistas, donde se elogiaba con gran entusiasmo la prueba de valor cívico que acaban de dar los señores Nieto, se ha acordado iniciar una suscripción pública para obsequiarles con un objeto de arte. Esta idea, que nos parece nobilísima, encontrará, seguramente, una gran acogida en la opinión.

La cuota señalada por los iniciadores del proyecto, no excederá de 25 céntimos de peseta.

El señor Millán Astray se propone llevar á los tribunales á los autores de

las denuncias publicadas en *El Diluvio*, de Barcelona.

El señor Toda celebró ayer una breve conferencia con el señor Peña Costalago.

NOTICIAS GENERALES.

Los agentes de policía de París recogieron anteayer los ejemplares puestos á la venta de un grabado que representa á Boulanger fustigando á una vieja escuálida y andrajosa, en quien se ve personificada la Cámara popular de la vecina república.

Se ha concedido el pase á las Bulas colativas del Obispo de Huesca, y á las del auxiliar de Zaragoza.

El sábado próximo se inauguraré el trauíva de San Sebastián á Pasajes.

Los ayuntamientos de los pueblos perjudicados por los humos de Huelva, siguen telegrafiando al ministro de la Gobernación en ruego de que no se suspenda la ejecución del decreto prohibitorio de la calcinación al aire libre.

Ayer llegaron á Bilbao 25 toneladas de sulfato de cobre destinadas á combatir la plaga del *midew* en la provincia de Vizcaya.

En el registro civil del pueblo de Gallarta (Guipúzcoa) se ha inscrito un niño con el nombre de Víctor Hugo. Sus padres son los señores de López y Villareal, casados canónicamente.

La señora de Aguader, herida por su pequeño hijo Manuel, se halla en un estado relativamente satisfactorio. La bala ha descendido sin tocar la pleura ni el pulmón.

Hoy han salido del Ferrol para Marsella 50 marineros con que ha sido aumentada la dotación del acorazado «Pelayo.»

Uno de los confinados en el penal de San Fernando, conocido por el *Canario*, el cual estaba muy próximo á cumplir una larga condena, se arrojó al patio desde una azotea del establecimiento, quedando muerto en el acto.

Según informes de nuestro colega *El Eco de Navarra*, la Compañía española de Electricidad ha despedido al ingeniero á quien había encomendado la instalación del alumbrado público eléctrico en Pamplona.

El número de habitaciones que hay en la actualidad desahucilladas en Málaga se calcula en unas 5.000 próximamente.

Se ha descubierto en Madrid un maderero clandestino en una casilla inmediata á la calle del general Laey, encontrándose en ella seis carneros que acababan de ser sacrificados.

Parece que muy pronto se verificará el viaje del sultán de Marruecos á Tánjer.

Se cree seguro que en el certamen musical que ha de celebrarse en Málaga durante las fiestas de Agosto, tomarán parte dos bandas argelinas, tres inglesas, la del Hospicio de Murcia y la de la Casa de Huérfanos de Granada.

La Compañía de los ferrocarriles de Almansa, Valencia y Tarragona ha suprimido el despacho central establecido hacia dos años en Tortosa.

Según noticias de Barcelona, es probable que la infanta doña Isabel asista á las carreras de caballos que se verificarán en aquella capital en el próximo mes de Octubre.

Dicen de Málaga que hay en aquella capital un muchacho que se dedica á toda clase de timos, siendo ya varios los que se le atribuyen, realizados todos con la mejor fortuna, sin que hasta la fecha haya logrado echarle el guante la policía.

En el término de Botarell (Tarragona) fué hallado hace pocos días el cadáver de un hombre, que tenía la cabeza aplastada y desfigurada horriblemente.

Cerca de él había una enorme piedra manchada de sangre, y á algunos pasos de distancia se encontraron una faja y otros efectos de valor que parece pertenecían al infeliz.

Hasta la fecha no se ha podido averiguar quién ó quiénes fueran los autores del crimen.

El premio que S. M. la Reina Regente ofrecerá á la Sociedad de velocipedistas de San Sebastián, consiste en un bronce representando á un velocipedista en el momento de llegar á la meta.

Ha hecho dimisión del cargo de presidente de la comisión de los gremios de Madrid, relacionados con la ley del timbre, el señor Sesma.

En un tranvía que salía el lunes de Barcelona, con dirección á los llamados Baños Orientales, se inflamó el petróleo contenido en la lámpara, reveatando ésta, lo que originó la confusión y alarma consiguientes entre los viajeros que ocupaban el carruaje, algunos de los cuales resultaron con contusiones, por fortuna, leves.

El conductor del vehículo y una de las caballerías sufrieron quemaduras, producidas por el líquido inflamado al saltar del depósito.

En la playa de Perlio de Ferrol, un pobre marinerito que quiso saltar de una lancha á otra, cayó al agua, pereciendo ahogado.

Ha cesado en su publicación *El Correo*, de Cádiz.

Escriben de Cartagena que los periódicos de Madrid que se ocupan extensamente del crimen de la calle de Fuencarral se cotizan en aquella ciudad á dos y tres pesetas número.

Parece que se trata de abrir en la nueva estación del ferrocarril de Vitoria á Durango una escuela preparatoria de telegrafistas, á la que podrán concurrir los que aspiren á una colocación en aquel ferrocarril.

Ha llegado á Madrid una comisión del Ayuntamiento de León con objeto de gestionar cerca del Gobierno la concesión de una Academia militar.

En la aduana de Marsella, siguen las dificultades para admitir los vinos españoles.

Ahora han detenido 60 bocoyes que mandaba una casa de Valencia con pretexto de que podría estar su contenido mezclado con vino de Italia, á pesar de que el perito de la aduana lo ha declarado bueno y puro.

En la tejera continúa á la estación del Noroeste, en Palencia, se sigue descubriendo sepulturas romano-ánforas y otras preciosidades arqueológicas.

Con objeto de proceder al estudio de una Memoria redactada por don José Alvarez Peralta sobre el colegio español de Bolonia, y proponer las reformas que conviniere introducir en los estatutos por que se gobierna aquel célebre y antiguo establecimiento de enseñanza, se ha nombrado por el ministerio de Estado una comisión, de que es presidente el señor duque de Tetuán y vocal el diputado á Cortes señor Vázquez Amor.

Se ha presentado la filoxera en los viñedos del término de Viana.

Los telegramas recibidos de Santa Cruz de Tenerife dicen que anteayer se celebró con gran pompa la fiesta aniversario de la heroica defensa de aquellos naturales contra Nelson, y la subasta de las obras del nuevo Gran Hotel.

El crucero *Colón*, que está concluyendo de construirse en la Carraca, ha entrado en dique con objeto de hacer las obras necesarias para salir á efectuar cuanto antes la prueba definitiva.

Un violento incendio habido en Almadralejo ha destruido una finca propiedad del señor marqués de Villamejor.

ULTIMAS IMPRESIONES.

A nuestros lectores de Madrid les anticipamos ayer las siguientes noticias:

Agotados los temas políticos, hastiados los lectores de tanta columna como se escribe acerca del proceso de la calle de Fuencarral sin que se vea nada claro, algunos diarios hablan de la campaña contra el *midew*, de los progresos que hace la langosta en algunas regiones y del aspecto que presentan los campos.

Como se ve, esto no constituye materia espectante.

Las elecciones han dado siempre mucho que hacer, y ahora que parecía todo tranquilo, se prepara una verdadera batalla en las elecciones de diputados por la circunscripción de Madrid.

Lucharán con denuedo los reformistas para que triunfe el señor Duozcal, que es muy capaz, dado su carácter emprendedor y activo, de quedarse con la empresa del teatro de la representación nacional. Y puede que hubiera mejores funciones en el coliseo del Congreso.

¿Cuándo regresará el señor Sagasta? Ni él mismo lo sabe. Muchos tienen deseos de que venga, pero hay otros que desean con verdadera impaciencia que se vaya.

El proceso de la calle de Fuencarral sigue siendo un jeroglífico para la mayoría de las gentes.

Se conocen algunos signos, pero la solución no parece.

TELEGRAMAS.

Nueva York 26.—El *Heraldo*, de Nueva York, hablando hoy del proyecto de ley votado por la Cámara de representantes, reformando los aranceles de aduanas, no cree que el Senado aborde su disousión durante la presente legislatura.

Dicho proyecto tiene grandísimo interés para todas las naciones que sostienen relaciones comerciales con los Estados Unidos.

Paris 26.—La Bolsa se presenta hoy algo más fijo en vista de la tendencia que se observa en Berlín y Londres, donde el resultado de la entrevista de los emperadores no se aprecia de una manera optimista. Las impresiones actuales no corresponden á las esperanzas que hizo concebir dicho acontecimiento.

El 3 por 100 francés abre á 83,85. El 4 por 100 exterior español á 72,62; 20 céntimos más bajo que en la clausura de la Bolsa anterior. De Londres viene también con un 1/8 de baja.

Paris 26.—Se anuncian nuevas manifestaciones de los braceros de París dedicados al movimiento de carreteras, para pedir un aumento en su salario de franco y medio diarios.

Stockholm 26.—A las 12 y 45 de la tarde de hoy ha llegado á esta capital el emperador de Alemania, siendo recibido cordialmente por el rey, el príncipe heredero y una multitud inmensa.

La ciudad está llena de colgaduras. *San Petersburgo* 26.—Hé aquí la situación verdadera, después de la entrevista de los emperadores en Peterhoff. Rusia mantiene su programa en lo que concierne á Bulgaria.

Alemania, favorable al mismo, se esforzará en inclinar á Austria á que se adhiera á él. Rusia no ha aceptado compromiso alguno y conserva su libertad de acción ante las eventualidades del porvenir.

Se han cambiado recíprocamente formales seguridades en pro de la paz de Europa.

Paris 26.—El periódico *Le Temps* calcula en cuatro mil el número de los braceros ocupados en las obras públicas y particulares, que se han declarado en huelga.

Hasta ahora no ha habido que registrar ningún desórden grave.

La prensa atribuye al poco meditado aumento de jornales hecho por el Consejo municipal la causa de la huelga actual.

Londres 26.—La Cámara de los Comunes aprobó definitivamente el proyecto de ley relativo á la explotación de los ferrocarriles y canales de Inglaterra.

Paris 26.—La cuestión de las huelgas de braceros, continúa inspirando cierta inquietud aunque hasta ahora no ha provocado ningún conflicto.

Un concejal moderado dijo en la reunión del Ayuntamiento, dirigiéndose á los socialistas:

«Si alentáis esta huelga, hareis imposible la Exposición universal de 1889.»

Esta observación produjo por el momento cierto efecto, pero se cree que los elementos avanzados del Ayuntamiento insistirán en que se vote un crédito, destinado á favorecer la resistencia de los huelguistas.

Paris 26.—Un concejal de París, perteneciente al partido obrero ha propuesto al Ayuntamiento que se coloque una lápida conmemorativa en la casa de París donde se fundó la célebre sociedad de trabajadores llamada *La Internacjonal*.

El Ayuntamiento ha tomado en consideración esta proposición.

Paris 26.—El tribunal de Versailles impuso la pena de muerte al jardinero Charron que como se recordará asesinó á la señora de la casa donde servía.

El reo, después de la lectura de la sentencia, exclamó:

«Esta pena es muy merecida.»

Potsdam 27.—Durante la noche última, la emperatriz de Alemania ha dado luz un príncipe.

La madre y el hijo siguen bien.

DE TODO UN POCO.

El metrónomo normal.—Fecundidad de las moscas.—La electricidad sin alambres conductores.—Un gigante vegetal.—Expositores de la de Barcelona

Pueden registrarse los sonidos, dice M. de Saint Saéens, 1.º bajo el punto de vista de la rapidez más ó menos grande de las vibraciones que los componen; 2.º bajo el punto de vista de su duración. En ambos casos, la relación entre los diferentes sonidos constituye por sí sola todo el interés musical.

El desarrollo del arte del canto, empleando todos los recursos de la voz, toda la extensión de la escala vocal, ha hecho sentir la necesidad de un punto de partida absoluto, con relación al diapasón; cada país escogió el suyo á su placer. El arte, siguiendo su evolución, llegó necesariamente á reconocer la necesidad de un diapasón único, y la Academia de Ciencias resolvió el problema creando el diapasón normal, que todas las naciones adoptaron sucesivamente.

Por otro lado, el desarrollo de las combinaciones musicales creó la necesidad de determinar el movimiento de los trozos musicales, apareciendo el metrónomo. Este instrumento, inventado á fines del pasado siglo por Stoeckel y perfeccionado por Maelzel, es instrumento imperfecto á pesar de su uso universal. El mundo musical está plagado de metrónomos, mal regulados, que entorpecen los músicos en vez de servirles de guía.

La Academia de Ciencias de París, que ha prestado un gran servicio al arte musical con la creación del diapasón normal, completará su obra dotando la música de un metrónomo normal, inventado por León Roques, regulado matemáticamente, verificado y contrastado antes de ser puesto á la venta.

¿A cuántas moscas puede dar vida una mosca en el espacio de un año?

Contestación: está probado que en condiciones atmosféricas favorables, la mosca produce hasta seis generaciones anuales, poniendo cada vez, por término medio, ochenta huevecillos.

Suponiendo que la mitad de esto produjeran 40 hembras y así sucesivamente, llegaremos á la terrible conclusión de que, al cabo de un año, una mosca puede hallarse al frente de ocho mil ciento noventa y dos millones de descendientes.

Si se pudiesen suprimir los hilos conductores de un telégrafo eléctrico y reemplazarlos por algún agente que no se hallara á disposición, ni de los sitiadores de una ciudad, ni de las tropas que sostiene-

nen una campaña en país enemigo, se habría obtenido el progreso más importante de la telegrafía eléctrica; la electricidad funcionando con estas nuevas condiciones habría alcanzado, en cuanto concierne á la telegrafía, los límites de la perfección científica.

Este sueño, esta perfección no tardarán en realizarse. Se espera poder hacer viajar la electricidad que conduce un telegrama, sin hacerla seguir el camino de un hilo metálico tendido de una estación á otra.

La cuestión así planteada, se ha pensado en una corriente que existe constantemente en la tierra y cuya existencia puede reconocerse entre dos lugares. Denomínase esta corriente natural corriente telúrica.

Un físico muy hábil de París, monsieur Bourboupe, señaló en 1876 la existencia de esta corriente telúrica, es decir recorriendo la tierra, y en esta corriente ha visto un medio de trasmisión de los telegramas sin auxilio de hilos conductores. Los resultados obtenidos son verdaderamente maravillosos, pues habiendo operado sobre las corrientes telúricas se han transmitido señales entre dos localidades lejanas, á voluntad de los operadores y sin otro medio intermediario.

La parte de Australia que lleva el nombre de la reina Victoria de Inglaterra, tiene, entre otras cosas, el honor de poseer el árbol más alto que hoy se conoce en la tierra, habiéndose descubierto en el distrito Decodeng de Fenshaw un ejemplar de eucalipto, que medido da la gigantesca altura de 135 metros, y á una regular distancia del suelo mide el tronco una periferia de 19 metros.

La única rama que tiene este coloso sale á la altura de 120 metros.

Sólo es posible imaginarse una altura de 125 metros, recordando la torre de San Esteban de Viena, que tiene tres metros más; la de Strasburgo, que le excede en ocho metros; la torre de San Nicolás, en Hamburgo, en nueve, y las dos de la catedral de Colonia, que tiene 21 metros más.

Según noticias, el número aproximado de expositores que han tomado parte en el Certamen Internacional de Barcelona es el siguiente: De Alemania, 242; Austria, 252; Bélgica, 242; Bolivia, 2; Buenos Aires, 5; Colombia, 1; La Colonia Holandesa de Curacao, 30; Las Colonias Americanas del Norte, 2; Chile, 8; China, 17; Dinamarca, 6; Ecuador, 31; Estados Unidos, 89; Francia, 1.111; Hungría, 56; Holanda, 11; Honduras, 1; Italia, 148; Inglaterra, 148; Jamaica, 1; Japón, 160; México, 1; Noruega, 32; Paraguay, 35; Portugal, 18; Rusia, 66; Suecia, 32; Suiza, 32; Turquía, 65; Uruguay, 229; España, 1.158; del Gobierno español, 1.146; Total, 10.478 expositores.

Boletín comercial

Arévalo (Ávila).—La cosecha se presenta regular. El temporal, bueno. Sostenedos los precios. Pocos vendedores. Pocas existencias.

pe otro deseo que el de libar la copa de los placeres bajo el esplendor del lujo y de la grandeza.

Este cambio súbito acabó por atarrrarlo.

—¿Conque es decir que hay un volcán á mis pies? preguntó con ansiedad.

—Lo hay.

—¿Que estoy rodeado de enemigos?

—De tal modo que yo misma...

—¡Vos!

—Sí, yo soy enemiga vuestra.

—¡Señora, me espantais!

—Soy enemiga de vuestra política, caballero; al mismo tiempo que soy afectada á vuestra persona. Comprended hasta dónde alcanza la omnipotencia de vuestros contrarios.

—¡Oh!

—Por fortuna, continuó la Tudó, como enemiga leal os descubrió el precipicio. Podeis por lo tanto variar de política; tiempo os dejan para ello.

—¿Y qué debo hacer?

—Añoche oí decir en palacio que estaba en vuestro ánimo rodearos de dos colegas.

—En efecto, señora; Jovellanos y Saavedra.

—Esos dos hombres pueden salvaros. La popularidad de que gozan es inmensa.

—Pero hay una dificultad.

—¿Cuál?

—La reina se opone á su nomenclato,

El temporal poco favorable para los garbanzos; ya se está segando trigo.

Operaciones en partidas. Hay ofertas de varias fanegas de trigo á 40 reales una y sólo pagan á 39, habiéndose efectuado la venta de 900 fanegas de 39'50 á 40 reales una. Los precios de hoy son: trigo de 39 á 39'50 reales fanega; cebada á 17; algarrobas á 16.

Cigales (Valladolid).—La siega va muy atrasada, pero tenemos trigos que en el campo, según presenta sus hermosas espigas, no se ha conocido hace muchos años caso igual.

Los precios tienden á la baja.

El viñedo inmejorable y los vinos añejos van obteniendo salida; se han vendido 400 cántaros en la semana tinto clarete superior á 9 rs. uno.

La harina se cotiza á 15 rs. arroba de primera.

Piedrahíta de la Sierra (Ávila).—Los rendimientos de la cebada son bastante satisfactorios; de trigos nada puede decirse porque aún no se ha dado principio á la siega.

El verano viene retrasado por el tiempo fresco que domina, pero la granazón de todos los cereales es buena, de manera que aunque la cosecha no fuera muy grande en trigo, tendríamos el beneficio de que será de mucho peso.

Los mercados casi nulos, lo mismo en cereales que en ganado, rigiendo en el de ayer los siguientes precios.

Trigo á 37 reales fanega; centeno á 21; cebada nueva á 16; garbanzos superiores á 135; id. regulares á 87; id. medianos á 56; salvado de primera á 15.

Patatas á 3'10 rs. arroba

Líquidos.—Aceite á 64 rs. arroba; vino blanco, á 48 rs. cántaro; id. tinto, á 22; vinagre, á 20; aguardiente anisado, á 94.

Ganados.—Cerdos al destete, á 54 reales cabeza; id. de seis meses, á 130; id. de un año, á 200; id. de año y medio, á 290; ovejas, á 42; id. emparejadas, á 60; carneros, á 52; corderos, á 18; lana blanca fina, á 45 reales arroba; id. negra, á 40.

San Martín de Valdeiglesias (Madrid).

—La siega y trilla de cereales sigue hoy bien aunque el tiempo favorece poco.

El vino, del que hay poca salida, se vende á 8 rs. arroba inferior, y de 8'50 á 9 lo mejor; algarrobas, á 16 rs. fanega; el aceite en alza y se vende á 14 reales.

Trigo nuevo y cebada aun no se ha dado á la venta.

Burgos.—Precios al detall:

Entrada de todo grano 700 fanegas próximamente, trigo blanco, de 37 á 37 1/2 rs. fanega; idem rojo, á 37 id. ídem; id. alaga, á 35 id. ídem; centeno á 23 idem id.; cebada, á 21 id. ídem; harina, de 1.ª á 15 rs. arroba; idem de 2.ª á 14 id. ídem; idem de 3.ª á 12 id. ídem.

Tendencia del mercado: flojo, compras: regulares, tiempo: bueno. Estado de los campos: no se segará trigo hasta el mes de Agosto.

Alba de Tormes (Salamanca).—La situación de este mercado, es la siguiente: trigo, de 36 á 37 rs. fanega; centeno, á 18 id. ídem; cebada, á 16 id. ídem; algarrobas, á 15 id. ídem.

El temporal continúa fresco, anunciando querer llover; así es que las operaciones de verano se hacen con dificultad.

Haro (Logroño).—El mercado, ya de suyo anémico, no adelanta un paso por las causas que tenemos enunciadas.

Aunque así no fuera, la situación actual del viñedo, y más que nada la incommensurable alarma producida por el desarrollo del mildew bastaría para dar al traste con la contratación más lisonjera.

La buena fe de los alarmistas no se ha fijado en inconveniente de tanta monta. Los precios de cereales no han variado.

Hé aquí los avisos de la semana.

San Vicente.—Se vende mucho y á buenos precios véase la muestra:

De D. Pedro María Davalillo, á 17 reales cántara; de D. Pedro P. de la Llana, D. Teodoro Espinosa y herederos de D. C. Monge, á 18'50; de D. E. Crespo, á 21 y de D. Pascasio Ugarte, á 22'50.

Estos buenos precios no son, sin embargo, los superiores, pues todavía pagan á D. Valerio Diaz dos cubas á 26 reales cántara, y no las quiere ceder á menos de 30 reales.

Laguardia.—A precios entre 14 y 21 reales cántara, según calidad; salen algunas partidas para Guipúzcoa, Vizcaya y varios pueblos de Alava.

Hace cuatro días que tenemos buen tiempo, propio de la estación, que de continuar se hará la recolección con rapidez porque hay mucha gente desocupada, lo que indica el mal estado de la agricultura.

Flores de Ávila (Ávila).—La situación, es la siguiente: trigo, de 36 á 37 rs. fanega; centeno, de 16 á 17 id. ídem; cebada, de 15 á 16 id. ídem; algarrobas, de 14 á 15 id. ídem; garbanzos, de 100 á 160 id. ídem.

Hemos atravesado una semana de frío y lloviznas propio del mes de Enero, lo que ha atrasado bastante las operaciones de verano. Llevamos dos días de mejor tiempo, y se empezará á segar el trigo el 23 ó 24, pues la siega de cebada, algarrobas, centeno y guisantes está terminada y sus rendimientos no llegan á regulares.

Bolsín del día 26.

Contado, 00'00
Fin de mes, 70 85
Próximo, 00'00.
Exterior, 78'90.
Amortizable, 76'90.
Cubas, 102'00.
Banco de España, 410'00.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, á 90 d/f....	Dimasos, 25 54
Londres á 8 d/v....	1-60
París, á 8 d/v....	Francos 1-80
Burdeos á 8 d/v....	1-75
Marsella á 8 d/v....	1-85
Lisboa á 8 d/v....	00,00
Hamburgo á 8 d/v....	00,00
Génova á 8 d/v....	00,00
Habana.....	00,00
Puerto Rico.....	00,00
Manila.....	00,00

Cotización oficial del día 26.

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Movimiento.	
		Alza.	Baja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	71 05	»	05
Idem íd. pequeños...	71 10	»	05
Idem íd. fin corriente.	70 95	»	20
Idem íd. fin próximo.	71 15	»	35
Idem íd. al 4 por 100 exterior.....	73 90	»	»
Idem íd. pequeños...	73 90	»	30
Deuda amortizable al 4 por 100.....	86 80	»	»
Idem íd. pequeños...	86 95	05	»
Billetes hipotecarios de Cuba.....	102 00	10	»
Anualidades de Cuba	00 00	»	»
Carpetas provisionales de Cuba.....	00 00	»	»
Obligaciones municipales.....	00 00	»	»
Obligaciones del Banco hipotecario....	00 00	»	»
Cédulas hipotecarias al 6 por 100.....	00 00	»	»
Idem íd. al 5 por 100	00 00	»	»
Acciones del Banco de España.....	410 00	»	50
Compañía de Tabacos	00 00	»	»

Cambios sobre plazas de la península.

PLAZAS	Daño	Benef	PLAZAS	Daño	Benef
Albacet	0-50	»	Lorca...	0-85	»
Alicoy.	0-15	»	Lugo...	0-25	»
Alican	0-25	»	Málaga.	0-20	»
Almerí*	0-25	»	Murcia.	0-25	»
Ávila.	0-50	»	Orense.	0-15	»
Badjoz.	0-40	»	Oviedo.	0-25	»
Barcel*	0-15	»	Palenci*	0-25	»
Bejar..	0-25	»	P. de M.	0-40	»
Bilbao.	0-15	»	Pampl*	0-25	»
Burgos.	0-25	»	Pontev*	0-25	»
Cáceres	0-40	»	Reus...	0-15	»
Cádiz..	0-15	»	Salam.*	0-25	»
Cartag*	0-30	»	S. Seb.*	0-15	»
Castell*	0-50	»	Santdr.	0-25	»
C Real	0-50	»	S.* Cruz	0-25	»
Córdob	0-25	»	Tenef	1-00	»
Coruña	0-25	»	Santiago.	0-25	»
Cuenca	1-25	»	Segov*	0-40	»
Ferrol.	0-25	»	Sevilla...	0-20	»
Gerona	0-25	»	Soria...	0-75	»
Gijón.	0-25	»	Tarrag*	0-25	»
Granad	0-25	»	T. de la	0-25	»
Guadl*.	0-50	»	Reina	0-65	»
Haro...	0-25	»	Teruel.	0-25	»
Huelva	0-25	»	Toledo.	0-50	»
Huesca	0-25	»	Tudela.	0-50	»
Jaén ..	0-25	»	Valenc*	0-15	»
J. de F.	0-15	»	Vallad..	0-25	»
Leon..	0-40	»	Vigo...	0-15	»
Lérida.	0-15	»	Vitoria.	0-25	»
Linares	0-10	»	Zamora.	0-40	»
Logroñ.	0-40	»	Zaragoz*	0-15	»

con suprema indiferencia las alternativas de la vida.

Principiaba el día á verter muertas oleadas de luz, dando á la naturaleza el movimiento armonioso de la creación, por lo que el barón, á pesar de su filosófica tranquilidad, aspiró los perfumes que se exhalaban de la tierra, y se bañó por decirlo así, entre aquellas nubes de aromas y frescura, que daban vigor al cuerpo y dulce reposo al alma.

Podía ser tan solo la ilusión de un hombre lo de creerse más feliz de lo que realmente era, pero es lo cierto que encantado el barón con las sonrisas de la aurora, creyó que sus tormentos debían acabarse pronto, y que muy en breve saldría la esperanza á recibirle con sus más dulces miradas.

Predispuesto tan favorablemente para una caminata larga y solitaria, el barón principió á entretejer esa risueña cadena de ilusiones, que son las más veces el pasto de nuestra alma, y como del amor á la amistad solo hay un paso, se acordó de sus amigos para hacerlos á estos tan felices como él se consideraba en aquel momento.

Verdad es que sus amigos eran en muy corto número.

Pensó en el conde de Aranda, en el ilustre desterrado que desde Jaén había pasado á la Alhambra de Granada, desde aquí á Sanlúcar de Barrameda, y últimamente había conseguido que lo confinase en Epila, uno de sus estados

Folletín

184

LA HIJA

DEL

GUARDA-BOSQUE

(Memorias de un reinado)

POR

TORCUATO TARRAGO Y MATEOS

ciones de su semblante, y dominada poco á poco por el sentimiento, estaba grave y sombría como una amenaza.

—Habeis venido á hablar de amor á una mujer que ha hecho por vos todos los sacrificios del corazón. Por eso mismo no quiero ocultaros nada de lo que debéis esperar en el porvenir, he aprendido á decirlos la verdad, y porque os amo, Godoy, porque á pesar de los últimos tormentos que he sufrido, existe aun en mi pecho el fuego ardiente de nuestra primitiva pasión; por eso soy sincera hasta donde debo serlo, por eso hago que un relámpago ilumine las nubes de vuestro porvenir.

Nunca en aquella mujer caprichosa, alegre y exigente, había visto el prínci-

—Luchad entonces contra las preocupaciones de la reina.

—Es que es imposible.

—¿Por qué?

—Porque para evitar María Luisa que Jovellanos pueda venir á la corte, ha buscado un medio.

—Decidlo.

—Le ha nombrado embajador de Rusia.

—Entonces la reina os pierde. ¿Y no hay medio para detener ese nombramiento?

—A estas horas debe haber salido para Gijón un correo de gabinete.

—Señor, exclamó la Tudó revelando en lo trémulo de su acento que el destino del príncipe de la Paz no podía serle indiferente. Ahora que os veo desgraciado vuelvo á ser para vos vuestra amante.

Aquí me teneis: no me exijais que os revele los secretos de mi corazón, pero pedidme que me multiplique para salvaros; que confundida en medio de vuestros enemigos, separe de vuestra cabeza el golpe que se dirija contra ella; que sea el escudo que proteja vuestra existencia; en suma, que siempre vigilante, que siempre oyendo el rumor de la tempestad, esté á vuestro lado á la hora del peligro, no á la hora del amor.

Y la dama cayó en los brazos de su amante para bañarlo con sus lágrimas.

—Josefa... Josefa mía, exclamó frenético de pasión y de terror; ahora comprendo lo mucho que valeis. Me dais la esperanza.

—Os doy cuanto cabe en el corazón de una mujer, contestó la Tudó. Ahora, señor, volved al lado de vuestra esposa.

—Dejadme un momento de felicidad.

—No hay felicidad mientras brama la tormenta sobre vuestra cabeza.

—Pero...

—Ni una palabra más, señor. Se ha terminado nuestra entrevista. Pensad tan solo...

—¿En qué?

—En que en vuestro derredor brilla el rayo y brama el huracán.

Y al decir esto señaló la puerta por donde salió el príncipe, como si efectivamente oyese el lejano estampido de la tempestad.

CAPITULO XLI

Nobleza de un soldado

Volvamos los ojos hacia el barón de Baniel, pues tiempo es ya de que expliquemos algunos detalles que aún están envueltos en oscuras tintas.

El barón había cumplido con el amor; ahora iba á cumplir con su deber.

No bien abandonó la casa de la marquesa de Bougemont, cuando llenó sus bolsillos de dorados doblones, varió su brillante traje por otro más modesto y conveniente á un viajero que no desea ser conocido; montó á caballo, y comunicando desde él sus últimas instrucciones al mayordomo, se dirigió hacia la puerta de Alcalá como un hombre que mira

